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地域の公共施設のこれからを考えるワークショップ（葛塚地域） 

第５回ワークショップの結果概要（案） 
2017年 7月 29日（土） 豊栄地区公民館

【評価軸（修正案）について】

■「④若者・高齢者・障がい者の居場所をつくり地域を活性化する」について 

・ 「大学との連携」の評価軸については、具体的な連携の内容まで示さないと評価できない。 

■「⑦アクセスしやすい公共施設配置とする」について 

・ 駅から来る人だけ想定するのではなく、地区住民の利用を考えると「公共交通等により自

宅から公共施設まで、あるいは公共施設間のアクセス性が高まるか」も評価軸に加えた方

が良い。 

・ 駅南側の公共施設が集約されているので、駅からのアクセスだけでなく、「駅の北側から

南側の施設までのアクセス性が高まるか」という点を評価に追加してほしい。 

・ 追加された「駐車場がどの程度確保できるか」という評価軸は、すでに公民館をはじめ複

数施設のイベントが重なると駐車場が不足し、路上駐車が問題になっているので賛成だ。 

■評価軸全般について 

・ 評価軸という表現はわかりづらいので、評価項目や評価基準という言葉に置き換えた方が

わかりやすい。 

【対策案（再修正案）】

■案の追加修正・新規提案 

案の追加修正や新規提案は特にないことを確認 

■各案共通の事項 

＜太田小学校について＞ 

・ 太田小学校を民間に分割して売却や貸付をすると、協定を締結したとしても、公共施設で

はなくなるため、避難所として一般の人には認知されづらい。また、数日の避難所生活が

できるような避難所機能が民間施設であっても保証されるのか不安なので、区による所有

管理としてほしい。 

・ 太田小学校は、地域の拠点となるべく、分割するのではなく一体的な管理がのぞましい。

廃校の利活用の事例も全国にある。太田小学校を地域活性化の拠点になるような可能性も

検討できないか。 

資料１ 
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＜郷土博物館について＞ 

・ 郷土博物館が、ビュー福島潟に移転することは良い。ビュー福島潟を訪れる人に郷土の魅

力を伝えることもでき、集客も見込める。耐用年数が訪れる前に移転させても良いと思う。 

＜保育園について＞ 

・ 保育園の民営化のメリット、デメリットが分からないし、どのような手法を使って民営化

すのか示されないと判断できない。案には盛り込まない方が良い。 

・ 保育園の民有化によって、サービスや運営もうまくいくと思う。保育園の更新時期を待た

ずに、早く民営化の検討を始めてはどうか。 

・ 保育園の民営化によって、サービスの質の低下、保育料値上げなどが発生しないか心配だ。 

・ 保育園の民営化を考えるだけでなく、保育サービスの選択肢を増やす点で、子ども園に変

更することも考えてはどうか。 

・ 利用運営段階でのコスト縮減の方策で検討するのであれば、保育園以外の施設の民営化も

検討してはどうか。 

＜児童センター・児童館について＞ 

・ 児童センターは、縮減するだけでなく、北区の魅力づくりのため子育てしやすい環境を打

ち出し、新築や機能強化を選択肢に考えてはどうか。 

＜葛塚コミュニティセンターについて＞ 

・ 葛塚コミュニティセンターは、比較的新しい施設で使いやすくみえる。移転する必要があ

るのか。 

・ 葛塚コミュニティセンターの事務スペースが不足していると感じており、より広いスペー

スのある現区役所新館へ移転する今回の提案は良いと考えており、ワークショップでの意

見が反映された結果と感じている。 

＜その他＞ 

・ 大学連携は、新潟医療福祉大学だけでなく、新たに創設された新潟食料農業大学とも連携

できると思う。 

・ 設計段階でワークショップの意見はどこまで反映できるのか。さまざまな案を盛り込んで

いくと、結局コスト高になることが懸念される。 

・ 新庁舎整備後の跡地利用や新庁舎はどうなるのか気になる。 

・ 高齢者でも自家用車利用が多い。公共施設の駐車場確保に配慮してほしい。 
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■「B案い」について 

＜配慮事項＞ 

・ 太田小学校は、民間に売却・貸付をし、避難所協定を結ぶとしているが、避難生活可能な

避難所として機能を果たせるか不安だ。市の所有管理のままであってほしい。 

・ 太田小学校の体育館は、一般開放を維持するため、市の管理を継続してほしい。 

・ 太田小学校は、民間に売却・貸付する場合は、別途地域の意見を聞く場を設けてほしい。

また、廃校の利活用の事例も全国にある。太田小学校を地域活性化の拠点になるような可

能性も検討できないか。 

・ 豊栄児童センター、葛塚東児童館は現在利用者も多いのに、機能集約できるのか疑問だ。

距離が遠くなり、子ども達だけで通うことができなくなり困る人も出てきそうだ。現状を

存続するか、児童数の推移を見ながら将来売却・貸付にするべきだ。 

■「B案ろ」、「B案は」について（共通事項） 

＜期待＞ 

・ 太田小学校は市の所有管理の施設として活用することになり、避難生活可能な避難所とし

て機能できるので良い。 

＜配慮事項＞ 

・ 文書館として使用する部分以外の校舎はだれがどう管理するのか。一般開放など、これま

で通り使用できることが望ましい。 

・ 太田小学校は、文書館以外にも有効活用できる方法があると思う。文書館としての活用す

る理由を知りたい。 

■「B案は」について 

＜期待＞ 

・ 子どもたちの居場所、避難所の確保の点から、「B案は」が良いと思う。 

＜配慮事項＞ 

・ 豊栄児童センター、葛塚東児童館は現在利用者も多いのに、機能集約できるのか疑問だ。

距離が遠くなり、子ども達だけで通うことができなくなり困る人も出てきそうだ。 

・ すみれ保育園と葛塚東児童館の更新、機能集約は、防災機能強化や子どもの居場所拡充の

ために、早めに着手してほしい。 

その他全体を通じて 

・ 配布資料の内容が複雑で、難しい。 

・ 新庁舎の具体的な内容を示されると期待していたのに、今回示されず残念だ。 


